

EXCELSIOR

Líder Argentino Asitado en Sede Mexicana

ASUNCION, 12 de octubre. (AFP)—El dirigente sindical argentino, Juan José Agullero, se asiló en la embajada de México en Asunción "por hallarse perseguido por el ejército paraguayo", confirmó el embajador mexicano Alberto Robles. El diplomático, anunció, que comunicó el asilo brindado al argentino a la Cancillería paraguaya. En declaraciones a un diario de Asunción el representante mexicano estimó que Agullero, que vive en Paraguay desde hace dos años, no estaba involucrado en el atentado contra Somoza.

UNO MAS UNO

ASILADO ARGENTINO EN PARAGUAY

ASUNCION, 12 de octubre (AFP).— El embajador mexicano en esta capital, Albert Robles, confirmó hoy en declaraciones a la prensa que en la representación diplomática que preside se asiló en días pasados el dirigente sindical argentino Juan José Agullero, "por hallarse perseguido por el ejército paraguayo".

EXCELSIOR

Más de 200 Entidades Empresariales en Argentina, por un Cambio en la Política

BUENOS AIRES, 12 de octubre. (PL)—Más de 200 entidades empresariales del agro, la industria, el comercio y los servicios han confirmado su asistencia a la reunión nacional del próximo sábado para unificar sus reivindicaciones económicas.

Esta convocatoria es la más importante iniciativa del empresariado argentino en los cuatro años y medio de gobierno militar con el fin de aunar criterios y coordinar sus esfuerzos por un sustancial cambio en la política económica.

Los propios organizadores de la reunión, en un comunicado que acaban de emitir, señalan que hasta ahora las demandas empresariales se han hecho en forma individual, pero "sus reclamos han caído en saco roto", por lo que se impone la unificación de las peticiones de todos los afectados.

La convocatoria patrocinada por la Federación Agraria Argentina y organizadores empresariales de Rosario y Santa Fe, a las que se han sumado más de 200 entidades similares de casi todas las provincias y regiones, y otras que agrupan nacionalmente a los

más importantes sectores económicos.

Los organizadores de la reunión admiten que hay diferencias de opinión y de intereses entre los distintos sectores y las diferentes zonas del país, pero apuntan una coincidencia fundamental: para defender la empresa nacional.

Como denominadores comunes de las distintas declaraciones empresariales reiteradamente emitidas hasta ahora, enumeran el tipo de cambio artificial, la caída de las ventas, la pre-

sión impositiva, el ahogo financiero, la competencia desleal de productos importados, la descapitalización, el exceso de gasto público improductivo, el estímulo a la especulación.

A la reunión, según se informó, fueron invitados los tres comandantes en jefe de las fuerzas armadas, que integran la junta militar, y los teniente generales retirados Jorge Videla, quien ocupa la presidencia actualmente, y Roberto Viola, quien ocupará igual cargo desde marzo de 1981.

EXCELSIOR

Favorecerá a Uruguay la Zona de Libre Comercio con Argentina

MONTEVIDEO, 12 de octubre. (IPS).—En los sectores empresariales de Uruguay y de Argentina imperan múltiples dudas y desconfianzas acerca del convenio sobre libre comercio entre ambos países, que empezaría a regir desde el próximo mes de enero.

A primera vista, podría pensarse que son los uruguayos quienes tienen más que perder, y así efectivamente lo entienden muchos sectores empresariales de este país. Sin embargo, la cuestión parece ser mucho más compleja de lo que parece a simple vista.

En primer lugar, Uruguay tiene una escala de producción menor, pero también es cierto que los costos argentinos son más elevados. Si los uruguayos pudieran usufructuar la ventaja de encontrarse de pronto con un mercado diez veces mayor sin necesidad de hacer frente a costos adicionales derivados de la mayor demanda, podrían consolidar la colocación de una serie de mercancías industriales de base agraria y pecuaria en el mercado argentino.

Uruguay está diversificando sus exportaciones, en las que ahora aparecen una serie de productos manufacturados, muchos de los cuales se basan en materias primas textiles, agrarias, de la carne y del cuero. En la medida en que los costos argentinos de producción para muchos de estos productos son mayores, el ingreso al nuevo mercado sería competitivo y sólo dependería del arancel.

En este sentido, el mercado argentino tendría para Uruguay el cometido de afianzar la apertura externa. Toda actividad indus-

trial orientada a la exportación se afianza a medida que cuenta, en la retaguardia, con un mercado sólido. El mercado uruguayo es endeble y el concurso del mercado argentino podría ser significativo para este propósito.

En cambio, los sectores directamente vinculados a la actividad primaria temen que la competencia termine siéndoles desfavorable. En lo que respecta a productos industriales más sofisticados, la ventaja argentina sería relativa, puesto que Uruguay está abriendo su comercio con Brasil y la ventaja de costos de este país en una ahrumadora serie de productos industriales son incontrolables.

URUGUAY PLATAFORMA DE BRASIL

Precisamente el temor de muchos industriales argentinos es que Uruguay sirva de plataforma a la introducción de productos brasileños, que terminaría acentuando las dificultades de la industria argentina. El libre comercio con Uruguay, en ese caso, prepararía el mercado común argentino-brasileño. Es posible que ese sea el gran secreto de la iniciativa, que sería usufructuada por intermediarios comerciales y financieros de Argentina y Brasil.

En lo que respecta al futuro, si tiene éxito el libre comercio, éste tendería a evolucionar hacia una unión aduanera, que daría lugar a un comercio libre perfecto. Pero una vez llegado a ese punto, se plantearía el problema de la libre movilidad de los factores de la producción que, en caso de concretarse, prepararían el advenimiento de una unión económica.